

Emiliano,

Con profunda sorpresa y desagrado escuché la tertulia del martes 19 de este mes en la que Ruben Villaverde realizó un ataque furibundo contra la candidata a la Intendencia Municipal de Montevideo de Unidad Nacional-Soplan Vientos Nuevos-Movimiento Nacional de Rocha, la Dra. Ana Lía Piñeyrúa. Amén de lo impropio que fue la diatriba panfletaria de Villaverde en su programa, en su doble vertiente de descalificación de los candidatos de la oposición y los elogios desmedidos –verdaderamente hilarantes– hacia Daniel Martínez, realiza una serie de apreciaciones que son directamente falsas que quisiera aclarar como corresponde.

Dijo Villaverde que en los años en que fue Ministra de Trabajo Ana Lía Piñeyrúa (1995-1999) “no tuvimos negociación colectiva”, “los sindicatos desaparecieron” y “disminuyó el ingreso de las personas”. Las tres afirmaciones son falsas. La primera la desmiente el propio Villaverde unos minutos después –¿lapsus o ataque de conciencia?– cuando reconoce que hubo negociación colectiva en “la banca, la construcción, el transporte y la salud” a los que cabría agregar otros. Pero además, durante su gestión Ana Lía promovió una ley de negociación colectiva que se elaboró con la participación tripartita de gobierno, trabajadores y empresarios. Basta recordar las críticas de las cámaras empresariales para tener presente que no se intentaba perjudicar a los trabajadores, como insólitamente sostiene Villaverde. Si la ley no llegó a aprobarse fue porque no encontró ambiente en el Parlamento, lo que naturalmente no dependía de la Ministra.

La segunda falsedad de Villaverde es que “los sindicatos desaparecieron”. Esta expresión sólo puede comprenderse en medio de la efusividad de su verbosísima arenga política, ya que como cualquier uruguayo sabe, la legitimidad, necesidad y actividad de los sindicatos fue defendida y protegida siempre por Ana Lía Piñeyrúa.

Y la tercera no es menos ridícula que las anteriores, ya que tan sólo entrando a la página web del Instituto Nacional de Estadística se puede comprobar que es falso que durante el Ministerio de Ana Lía “disminuyó el ingreso de las personas”. Cualquiera sea la forma en que se quiera medir el “ingreso de las personas”, sea el índice medio de salarios, el índice de salario real, el producto por habitante, etc., todos aumentaron entre 1995 y 1999, por lo que Villaverde opinó desconociendo de lo que hablaba o falseando la realidad.

Los otros temas en que se detuvo Villaverde para tratar de atacar a Ana Lía no merecen que nos detengamos. Porque criticarla por haber trabajado en la OIT es un agravio a todos los trabajadores. Desconozco la situación personal de Villaverde, pero algunos necesitamos trabajar para vivir. Extraño defensor de los trabajadores este contertulio que ataca a quien vive de su esfuerzo.

¿Y todo esto a que viene? Es indudable que el Frente Amplio luego de 20 años de gestión municipal tiene para mostrar una ciudad más sucia, más oscura, con peor transporte colectivo, más gris y más desprolija. Y saben que Ana Lía es una candidata capaz de sacudir la modorra y la resignación de los montevidanos. Como dice Villaverde –una cosa cierta dijo– “no es una extraterrestre que apareció ahora”. Desde 1984 cuando fue candidata a representante nacional por Montevideo por primera vez

Ana Lía recorre todo el departamento, lo conoce y lo entiende. El temor del Frente es que una candidata de la inteligencia, capacidad de trabajo y coraje de Ana Lía consiga quebrar las fronteras partidarias para ser la abanderada de la reacción de los montevideanos que nos resignamos a perder nuestra ciudad. Saben que esta elección les va a ser más difícil, porque ya no tienen como justificar su incapacidad y tienen enfrente a quienes pueden hacer las cosas mejor.

Como escucha diario de su programa desde que tengo memoria, lamento enviarle esta carta en tono de queja, pero me preocupa que En Perspectiva sea usado para fines tan bajos como difamar a una persona. Que desde el mismo micrófono que daba clases de educación y caballerosidad José Claudio Williman hoy hable Villaverde es un síntoma más del deterioro cultural en que nos encontramos desde hace un buen tiempo.

Con la estima personal de siempre, le envía un abrazo,

Hernán Bonilla

Cordinador del Programa de Gobierno Municipal de Montevideo

Unidad Nacional-Soplan Vientos Nuevos-Movimiento Nacional de Rocha